

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FINANCIADO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, 10

SE PUBLICA POR LA TARDE

Año VIII Núm. 8 122

VIÉNES A MIÉRCOLES 24 FEBRERO DE 1926

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

En elogio a la Filosofía

La Filosofía no es, como pudiera creerse, una disciplina puramente intelectual, sin relación inmediata con la dirección de nuestra vida. Bien lejos de eso, su más alta finalidad es la de señalar el objetivo a que deben tender, en el orden moral, nuestros esfuerzos, e indicarnos cuáles son los medios adecuados para alcanzarlo. Así lo entendió la antigüedad clásica, y eso ha sido la filosofía en los grandes maestros del pensamiento en las distintas edades.

Lejos de oponerse al ideal religioso, la Filosofía lo sublima y lo enaltece. Ella preparó las almas para el advenimiento del cristianismo; y ella, con el sentimiento religioso cristiano, es la llamada a combatir esa corriente regresiva que arrastra en la actualidad a las sociedades y a los individuos a la deificación de la fuerza, que es la negación de la justicia, y que prepara, entre escenas de horror, de la que es una muestra la reciente Guerra europea, la ruina de una civilización entera.

Pero no sólo es la verdadera filosofía luz que alumbra nuestro camino, y que nos conduce con segura mano, por el conocimiento de nuestra propia naturaleza, al bien individual, y al bien social; sino que, inspirada en un alto sentido religioso, ha sido siempre consuelo en la aflicción, áurea coraza contra los males inevitables de la vida y las injusticias a veces crueles del destino.

Siempre sobre la tierra serán de espinas las más nobles coronas, ha dicho Carlyle, en «Past and Present. Every noble crown is, and on earth will for ever be, a crown of thorns.» Y si el sufrimiento, en sus variadísimas formas, es patrimonio de todos, porque a todos, en más o menos, afectan la enfermedad, la injusticia, la calumnia, el dolor, la miseria y la muerte, es indudable que a un ideal más alto, a una sensibilidad más exquisita corresponden más hondas decepciones, más violentas heridas, más intensos dolores.

A un alma fuertemente atraída por el ideal, por la belleza moral, que puede irradiar sus fulgores hasta en los más humildes de los hombres, pero que con tanta frecuencia buscamos en vano en los más altos, ha de causar un sufrimiento continuo el espectáculo de la maldad, de la ignorancia, de la grosería, de la envidia, de las pequeñas pasiones que corrompen y deprimen la vida individual, lo mismo que la vida colectiva.

Los mejores por la bondad y nobleza de sentimientos, no suelen ser los que más fácilmente triunfan en las luchas de la vida. Un corazón generoso, y un sentir delicado, han sido en todo tiempo, y son hoy más que nunca, un pesado lastre en los vuelos hacia la fortuna. Por eso ha existido siempre una afinidad electiva entre la grandeza de alma y el infortunio; triste verdad, que en una poesía hondamente sentida expresó Lamartine.

«El consuelo de la Filosofía», que fué una realidad para el filósofo que tras pasajeras grandezas cayó en la desgracia, y terminó sus días al filo de la espada, no tiene aplicación a la mayoría de los hombres, en su actual condición. Para penetrar la belleza, la verdad y la nobleza de sus enseñanzas, se requiere un espíritu elevado y sereno, al que no lleguen los vanos prejuicios del vulgo. No es filósofo el que mejor maneja la dialéctica, y construye más hábilmente un silogismo; sino el que más domina los impulsos inferiores de su naturaleza, y el que mejor percibe la luz inextinguible de un ideal moral, como norma de nuestras acciones. Por eso son tan pocos los verdaderos filósofos; por eso ciertas pseudo filosofías, en vez de atraer, como atraían los grandes pensadores del Pórtico, o de la Academia, repelen, ya por lo estéril del contenido, ya por lo artificioso u obscuro de la forma.

Pero como las verdades de la filosofía son inmutables, y como permanentemente habrá espíritus que aspiren a lo alto, y que sean capaces de comulgar en la verdad y en el bien, siempre la filosofía podrá realizar su misión augusta de proporcionar luz para la mente, sustento y calor para el corazón de los mejores entre los hombres. Después de todo vale más que muchos días de satisfacción de orden inferior, sensible y egoísta, una hora de transporte, un momento de ascensión a la esfera de lo inmortal y su rasensible, cuya contemplación alcanzaron los espíritus más excelsos que han surgido sobre la tierra. Vale más ceñir, sobre sienes que laten a impulsos de la más alta inspiración, una noble corona de espinas, que gozar la hartura material del que se revuelve satisfecho en el fango.

No es menester esforzarse en demostrar que por la naturaleza misma de las cosas será perdurable el dolor, y connatural el infortunio, en la humanidad. ¡Cuántas vidas se consumen y marchitan en ignoradas luchas con la adversidad, verdadero Proteo, que cada día, y en cada existencia, adopta diversas formas! Y menos mal cuando un ánimo varonil y una voluntad recta y constante pueden esperar el triunfo, más o menos tarde. Pero hay en la vida desgracias irrevocables, y decepciones definitivas; hay perturbaciones más crueles que las que hieren el organismo, y pueden dejar íntegro y luminoso nuestro espíritu; hay tristes anomalías que subvierten la razón, respetando a veces su apariencia, y contra las cuales todo es vano; luchas que acibaran perpetuamente los más generosos corazones, y para los cuales no hay consuelo sino en esas inmaculadas cimas del espíritu, bañadas por la lumbre de la divina verdad...

Pero, además, y cuando se ha abierto para el mundo civilizado una era de trágicas luchas que van a renovar sobre la tierra, no, a sobrepu-

jar, los más sangrientos fastos que presenciaron las edades, todo parece indicarnos, que hemos entrado ya en el período que el genial enajenado de Naunburg, Nietzsche, saludaba con alegría; el período de las catástrofes realmente apocalípticas. La Grande Guerra ha dejado tras de sí, un horrible cortejo de crueldades, de ruinas, de hambres, de orfanidades, de miserias. Y la civilización contemporánea, fundada, casi exclusivamente, sobre el progreso material, reveló al desnudo la ausencia de sentido moral en sus más altas direcciones.

Este estado de cosas, ¿no es acaso un resultado necesario de la evolución social humana? Su remedio, ¿podrá ser otro que una acción lenta y perseverante que, modificando las actuales condiciones económicas y jurídicas, haga posible una organización más moral y más justa de las sociedades? Pero, ¿qué suma de esfuerzos, de luchas, de sufrimientos, de sangre, antes de llegar a este resultado!

No creo, por tanto, aventurado afirmar que la eficacia de la religión y de la filosofía como tónico y consuelo de las almas, ha de tener amplio campo en que ejercerse.

Y ya que la acción religiosa a otros, y no a mí especialmente, corresponde, me habrá de ser permitido esperar que las verdades de la filosofía se cultiven y se propaguen en nuestra patria, que, desde hace largo tiempo, parece refractaria a sus enseñanzas y a sus ejemplos...

EL CONDE DE LIZARRAGA

Francia y el Fascismo

El gran diario argentino «La Nación» publica un artículo de M. Poincaré acerca de la actual crisis francesa, del que merecen especial interés los párrafos siguientes:

«Ciertos enemigos del actual estado de cosas querían instaurar en Francia un fascismo análogo al italiano, o un Directorio del modelo del general Primo de Rivera. El ejemplo de Italia, y el de España, nos muestra que el régimen monárquico no es incompatible con un fascismo de uno o de varios directores, y es muy posible que sin ciertos consentimientos y apoyos no hubiesen podido establecerse ni durar los Gobiernos actuales de Italia y de España.

En todo caso, un régimen parecido no podría ser instituido en Francia por un presidente de la República, aun suponiendo que quisiera prestarse a esa combinación, pues sería inmediatamente acusado de taltar a la Constitución.

La hipótesis de una dictadura pura y simple no es verosímil en Francia, ya fuese la usurpación de poder cometida por un presidente de la República o del Consejo, por un político audaz o por un soldado cubierto de gloria.

Desde luego, no existen en Francia candidatos a ejercer dictaduras; pero, si los hubiese, tendrían que asegurarse el concurso, o la benevolencia, del Ejército, administraciones públicas y servicios ferroviarios. Como se ve, todo aspirante a dictador estaría expuesto a caer en el ridículo por no poder realizar su idea.

La mayoría de los franceses que censuran los inconvenientes y defectos del sistema parlamentario, no darían su adhesión ni a la idea de una dictadura militar o civil, ni a un programa monárquico o fascista.

Los que piden la revisión de la Constitución de 1775 quieren que ésta sea hecha legalmente; es decir, por la reunión en Versalles de la Asamblea nacional.»

—Yogohurt «La Martona», se vende en casa Negre, calle Progreso y en la carnicería de Rovira, calle Platería.

EL SIGLO DE LOS VENENOS

Para la historia de la criminalidad es de suma importancia el conocimiento del siglo XVII, que podemos llamar de los venenos, ya que estuvieron tan en boga como la hechicería, la magia, la alquimia y todas aquellas ciencias misteriosas y terribles que hacen del siglo citado uno de los más lúgubres e interesantes de todos los conocidos.

Fué el siglo de los Borgias, de la Brinvilliers, de La Voisin, de los feroces alquimistas dispuestos a todos los crímenes a que se les contratase, el siglo de la crueldad, y el siglo, finalmente, en que ciertos malvados, revestidos con la autoridad de la ciencia, operaban en los hospitales, ensayando el efecto mortal de los venenos en los enfermos.

Hay diversos formularios de la época, que no son muy difíciles de hallar y en los que se pueden conocer varias recetas relativas al uso y preparación de los venenos.

CRONICAS COMARCALES

Desde Llagostera

Las últimas fiestas.—Buena disposición del señor Alcalde con audiciones de sardanas, así como también por la Junta del Casino Llagosterenense en bailes y conciertos.

En el bar «La Juventud» hubo regular concurrencia. Debutaron los renombrados artistas de varietes Hermanos Font, los cuales cosecharon bastantes aplausos.

También, en el primer día de las mismas, contendieron en el campo de fútbol de esta villa, el equipo de la misma y el «Guixols Deportivo». Este encuentro, que era de campeonato, despertó gran interés, acudiendo extraordinario público, finalizando a 2 a goals a 0 a favor de los llagosterenenses.

En Eraternidad Republicana debutó el artista Caballero Sancho, el cual tanto en manipulación e

ilusionista, cómo en transmisión del pensamiento, hizo una verdadera creación, valiéndole muchas pruebas de aprecio de su selecto público.

En esta misma sociedad se conmemoró el 11 de febrero, asistiendo en el banquete que fué servido admirablemente, 35 comensales, a más de acudir en su local numerosa concurrencia. Reinó el más completo orden con demostraciones de ferviente deseo de que sea un hecho la unión y constancia, a fin de enaltecer nacionalmente estos ideales. Y dicho sea de paso notóse la falta de asistencia de significados republicanos. La fiesta terminó con reputadas piezas de acordeón, ejecutadas por el amigo Luís Pey.

Agricultura —Se encuentra en esta Baltasar Antich, jardinero valenziano, del cual nos hablaba hace días el ilustrado y consecuente corresponsal de Cassá. Está realizando la poda purificadora de todo lo perteneciente al Municipio. Su trato es afable del todo. El importe de los trabajos realizados en el Hospital, lo ha destinado todo a Beneficencia. Con sus relatos y prácticas demuestra experiencia y saber, siendo deseo de muchos particulares el que realice trabajos en sus frutales y jardines.

Si su convivir en esta villa se prolonga procuraremos publicar algo en demostración de lo que es este trabajo y lo que podría ser.

El Corresponsal

Atención

Propietarios: Encontraréis un tanto por ciento de rebaja en vuestras construcciones, dirigiéndoos a Tomás Camós (a) Pedret petit, en todo lo que concierne al ramo de albañilería, con la seguridad de que seréis atendidos con prontitud y economía.

Vehinat de Salt, Carretera de Gerona, 8, Gerona.

Para encargos, Plaza San Pedro n.º 21-2.º-1.º.

CONSULTORI MÉDIC - QUIRÚRGIC

JUBERT

Malalties de les criatures. — Malalties de la pell. — Cirujía infantil. — Cirugía ortopédica.

Instalació de **RAIGS X** de gran potència per a diagnòstics difícils i de precisió. — Fotografies instantànies. — **RAIGS X** transportables a domicili, de menor potència.



Enllestint-se l'instal·lació de la línia soterrània Bordeta-Plaça de Catalunya, ben aviat el cap i casal de la nostra terra podrà vanitar-se de posseir un dels Metropolitans més ben construïts del món. Sota la direcció del savi enginyer Esteve Terrades i amb la col·laboració dels millors tècnics especialistes, tots els treballs han estat executats amb la màxima perfecció.

No s'ha fet res per què si, ni sense sospesar-ho abans. Així ha estat objecte d'atenció especial l'evitar els desastrosos efectes de les humitats en les obres soterrànies. Tots els hidròfugs coneguts han estat sotmesos a proves comparatives.

I la victòria plena i total, en tota la línia, ha estat pels productes MEF, de la casa italiana «Marelli e Fossati».

I és que la casa MEF, a diferència de gairebé totes, té una tradició en aquest ordre d'estudis i una manera pròpia: en lloc de llençar al mercat productes «meravellosos», d'aquest què, com certs específics, serveixen per a curar-ho tot (i no curen res), ha tingut per norma crear un producte per cada objecte.

Això explica el fet extraordinari de què, al cap d'un any d'haver introduït els seus productes en el nostre mercat, hagin estat desbancats tots els altres hidròfugs, d'acció «més o menys sobrenatural». Res de miracles! Per cada problema, una solució; per cada malaltia, un remei. Es tracta de tapar goteres o d'apanar cobertes? El ciment plàstic ISOLIT. Es volen fer arrebossats impermeables «de debó»? Un morter de porland i BIANCO. Es vol endurir el ciment o la pedra artificial? L'enduridor DUROLITE. Cal protegir murs interiors o fer dipòsits resistents als àcids i als llexius? L'isolant líquid ISOL. Es desitja fer piques d'oli «driades en fret» o dipòsits de ciment per a contenir petrolis i benzines? L'esmalt líquid PENETROL.

La gloria dels vells hidròfugs, com la dels remeis del doctor Munyon, ja ha passat. La nostra època és la dels Productes MEF.

Ho saben tots els arquitectes i constructors intel·ligents. I ho saben les grans empreses de construcció que els han adoptat, com son ara, entre altres mil: «Societat Metropolitana de Construcció», «Miró i Trepal», «Ferrocarrils de Catalunya», «Energia Elèctrica de Catalunya», «Societat General d'aigües de Barcelona», «Petrolis Porto-Pi», «Riegos y Fuerza del Ebro», «S. A. de Fibras Artificials», «Tramvies de Barcelona», etc. etc.

REPRESENTANT A GIRONA:

Modest Palahí Trav. Carme, 8

Academia de Dibujo de J. Pastor y Barón

Ciudadanos, 19 - 1.º - 2.º

—ALMACEN TIENDA y piso para alquilar en la calle de la Rutlla Razón Carnicería Nouvilas.

El mejor alimento para cerdos y gallinas es la Harina de Pescado «JESTEVE»

Fresco y Desengrasado: 62% de Proteína

Premiada en la Exposición de Figueras con medalla de plata y Diploma de Honor en 1889.

Es la única que debido a su riqueza en Proteínas, Materias minerales y Acido Fosfórico, a los pocos días de su empleo hace notar los portentosos efectos que produce. — Crecimiento y engorde rápido de los tocinos hasta llegar al peso de 90 a 100 kilos a los seis meses. — Las gallinas ponen abundantes huevos y se mantienen gordas y sanas, pasando desapercibida la época de la mudanza por su poca duración. — Infinidad de elogios y testimonios, que tenemos a disposición del público lo justifican.

PROBARLA ES EDOPTARLA

Para informes, folletos e instrucciones para el empleo de la **Harina de Pescado Fresco «JESTEVE»** que se facilita gratuitamente dirigirse a GERONA - Rambla Pi Margall, 9 o a D. J. ESTEVE. — Cerbère (Francia).

CRONICA

EL TIEMPO EN GERONA

Observaciones registradas hoy tarde, a las 13 horas, por el Observatorio del Instituto Nacional de esta ciudad:

	Grados
Temperatura máxima.....	21,3
Temperatura mínima.....	3,0
Humedad.....	52
Presión atmosférica.....	760,6
Evaporación.....	1,9
Lluvia, total milímetros:	
Cantidad nubes: 1 Clase: ci	
Dirección del viento NNO Fuerza 0	

Ha sido encontrado ahogado en el pozo de su domicilio, calle del Ariabal, 41 de Cassá de la Selva, José Planas Pascual, de 47 años, labrador.

Se ha constituido el Consejo Nacional Republicano Federalista del modo siguiente:

Presidente, don Joaquín Pi y Arzuaga; Vice presidente, don Manuel Hilario Ayuso; Secretario,

don Joaquín Rocamora; Vocales, don Benito Montañes, don Ramón Fernández Gonzales, don Antonio Fernández Ortega, don Carlos M.ª de Esteve de Rich.

Han sido denunciadas al Juzgado municipal Josefa Románs Jiménez y Josefa Cocuart Cocuart, por promover fuerte escándalo, maltratándose mutuamente de palabra y obra.

En Portbou han sido detenidos Manuel Rodríguez Sabio y Andrés Camps Batlle, por dedicarse al hurto de carbón vegetal de los vagones de aquella estación férrea.

Representante

FALTA

Para la provincia de Gerona que conozca el artículo de bordados i puntillas, escribir dando referencias.

Casa Forés, Manso 34 Barcelona.

Ha sido detenido en Torroella de Montgri José Jou Matas por ha-

¡ OJO CON LAS IMITACIONES!

Lave sus ropas con jabón

“ESCAMAS SOMS”

(LAS PRIMERAS QUE SALIERON AL MERCADO)

Lavar con jabón « ESCAMAS SOMS » es asegurar la limpieza absoluta de sus ropas con la mayor duración de las mismas

Espuma abundante, Rapidez y Economía

Marca Registrada: 59164

Patente de Presentación: 94082

Patente de Fabricación: 95169

ber causado una herida en la cabeza a su convecino Martín Busquets Coll, con una piedra.

Esta mañana procedente de Italia, ha llegado en auto el ex ministro don Francisco Cambó. Ha almorzado en el Hotel Peninsular y ha procedido el viaje a Barcelona.

LA CURACIÓN DE LA HERNIA

Sin operación, sin el menor peligro, sin dolor y sin necesidad de abandonar las ocupaciones habituales, sólo puede obtenerse con el tratamiento antiherniario «Notton» (patentado), el único que ha alcanzado los más altos Premios en las Exposiciones de PARIS 1915 y BARCELONA 1921, por las maravillosas curaciones obtenidas.

Enfermos desesperados, cansados de probar todos los métodos conocidos y los que después de operados se os haya reproducido la hernia, por grande y difícil que ésta sea, no dudeis, acudid al INSTITUTO DE ORTOPEDIA «Notton», donde encontraréis seguro alivio y curación para vuestro mal. La casa más importante en su ramo.

Solicite gratis «Tratado de Hernias», con innumerables certificados de curación.

Especialidad en Fajas para la obesidad, eventraciones, matriz caída, riñón caído, embarazo, etc.

Tratamiento y curación del hidrocele. Un competente especialista recibirá en

FIGUERAS: el primer jueves de cada mes.—Hotel Comercio, de 9 a 7.

LA BISBAL: el primer viernes de cada mes.—Hotel Salleras, de 9 a 7.

GERONA: el primer sábado de cada mes.—Hotel Peninsular, de 9 a 5, y en

BARCELONA, Ronda Universidad, 7. J. Notton cirujano especialista visita todos los días de 10 a 1 y de 3 a 7. Fiestas de 10 a 12. RECORTE Y GUARDE V. ESTE ANUNCIO.

Para el próximo domingo día 28 a las tres de la tarde están señalados por el Comité provincial de Fútbol los partidos de campeonato, debiendo celebrarse en el campo del Club citado en primer lugar.

:- Grupo A :-
Port-Bou F. C.—Escala F. C.
U. S. Figueras—Palafrugell F. C.

:- Grupo B :-
C. D. Breda—U. D. Cassá
Guixols Sport—C. D. Llagostera
C. E. i S Figueras—Vilafant F. C.
Armentera F. C.—Emporium F. C.

Ayer pasaron por esta ciudad, procedentes de Francia 150 liliputienses que han de actuar en un centro de espectáculos de Barcelona.

Los pequeños y endebles personajes llamaron mucho la atención en las estaciones de tránsito.

Dícese que en breve será autorizada la reapertura del «Escut Emporità» de La Bisbal, clausurado por el Directorio en tiempo del general Carsi.

Nuestro colega «Diario de Gerona» expone, de conformidad con el escrito de nuestro compañero señor García Alvarez su criterio, que comparte la mayoría de los vecinos de Gerona, contrario al atentado que está cometiendo en la Dehesa el actual Ayuntamiento gubernativo.

«Desde hace varios días—dice el colega—en la Dehesa se está procediendo a la tala del arbolado de una parcela central, frontera con el ala de poniente de los jardines.

Se supone que la tala obedece al desacertado proyecto de convertir aquella parcela en jardín, contra lo cual se pronuncia hace ya mucho tiempo la opinión pública.»

Frente Port-Bou pasaron ayer dos submarinos franceses. Uno

SALON GRAN-VIA

Hoy Miércoles 24, sesión noche y mañana

Jueves día 25, sesión tarde y noche.

Estreno de la película documental «NOVEDADES GAUMONT»
Acontecimiento de Arte: Reposición de la superproducción de lujo

MONNA VANNA

película en dos jornadas 5.000 metros, se proyectará entera en cada sesión.

Estreno de la cómica en dos partes, ZAPATERO A TUS ZAPATOS

SABADO PROXIMO: «Raid de los aviadores PaLos-Buenos Aires»

llamado «Saués» que efectúa un recorrido desde Tolon a la frontera española, en quince días, comandado por M. Daudas y 45 marineros y otro disparador de minas llamado «Maurice-Collot» con el mismo número de tripulantes.

El «Saués» entró en Banyuls-Sur-Mer, permanciendo fuera el «Maurice».

Toda la tarde numerosas embarcaciones pequeñas de pesca prestaron servicio transportando vecinos de las poblaciones cercanas para visitar el «Saués», siendo recibidos amablemente por la oficialidad de dicho buque de guerra.

Una mano criminal colocó ayer 17 cuñas de madera en los railes de la vía donde debía pasar un tren que sale de Cèrbère, de la compañía del Midi, entre las estaciones de Marmande y Fauqueroles con la intención de hacerlo descarrilar.

Afortunadamente los empleados de la vía se apercebieron de ello antes de pasar el tren, evitando seguramente una catástrofe.

LEON FOTOGRAFO

Retratos de todas clases
Verdadera especialidad
en ampliaciones de difícil ejecución.

Ciudadanos, 12-Gerona

CONSULTORIO Y CLINICA MASSA

VIAS URINARIAS Y CIRUJIA GENERAL. — DERMATO-SIFILIOGRAFIA

Endoscopia del aparato urinario, de diagnóstico y operatoria. — Laboratorio micro-químico y de serodiagnóstico (constante de Ambard, Wassermann, Hecht, Benjui coloidal, Ultramicroscopio). — Habitaciones para operados y enfermos en tratamiento.

RAYOS X } RADIOTERAPIA PROFUNDA para el tratamiento del
Aparatos de gran potencia y precisión de la casa SIEMENS Y HALSKE DE BERLIN. } CANCER, tumores de la matriz, HIPERTROFIA DE LA PROSTATA, tuberculosis ganglionares y articulares, etc. etc.
Radioscopia, y Radiografías instantáneas.

DIATERMIA } Curación incruenta de los tumores benignos de la vejiga, uretra, y otros procesos de las mismas.
Gran aparato del Doctor ROUCAYROL de PARIS. } Tratamiento curativo de la gonococcia aguda y crónica en sus diversas localizaciones.
Diatermia en general.

NORTE, 7 - GERONA - TELEFONO 245

Josep M.^a Bertomeu Garriga

METJE

EX INTERN DEL HOSPITAL CLINIC

MEDICINA, CIRURGIA, VIES URINARIES

CONSULTA DE 10 A 1 I DE 4 A 6. ECONÓMICA, DE 7 A 8.

Pujada de Sant Feliu, 2, 1.^{er} pis. - Girona

Por teléfono

Madrid 24, a las 17'30

La catástrofe de Vigo

El entierro de las víctimas del vapor «Constante» de Vigo constituye una imponente manifestación.

El Ayuntamiento de Vigo ha abierto una suscripción en favor de las familias de los desgraciados.

El hecho ocurrió por haber explotado una caldera del referido vapor pesquero, de la matrícula de Bouzas.

En el acto murió el patrón, el maquinista, el fogonero y un marinero.

Además en el Hospital hay seis heridos, dos de ellos graves.

Para la reunión del Consejo

Como se sabe, el Consejo de la Sociedad de Naciones se reunirá el día 8 de marzo próximo; el mismo día se reunirá asimismo la asamblea, para tratar de lo relativo a la elección de Alemania como miembro permanente del Consejo.

Para las citadas reuniones se ha elegido una sala de gran capacidad en Ginebra, teniendo en cuenta la afluencia de personalidades y de periodistas que se espera concurran a las sesiones.

Persiste el embrollo de China

El general Chi Te Hyeo, ministro de la Guerra y primer ministro, ha presentado la dimisión al jefe del poder ejecutivo, porque éste no ha querido firmar el mandato contra Chang Tsung. Cann, gobernador de Shantung, el cual apoya al mariscal Chang So Lin. En el puerto de Canton el traba-

jo está suspendido por la actitud del jefe de aduanas, debido al boycotage de las mercancías británicas y a las demandas de los trabajadores que aun no han sido contestadas.

Dos vapores extranjeros anclados en el puerto de Whan Poa han sido robados por los piratas.

Durante los últimos meses los piratas han cometido doce actos parecidos.

El Director de «El Mercantil Valenciano»

Hace unos días está en Barcelona el director del popular diario de Valencia señor Pérez Mora.

El señor Pérez Mora es un distinguido periodista conocido y apreciado de toda la intelectualidad española.

Ultimamente ha sido condenado, por injurias al ex alcalde señor Samper, a 4 años, 9 meses y 11 días de destierro y a 3.000 pesetas de multa.

Distinción

Mañana la Federación Italiana de Buenos Aires hará entrega de sendas medallas de oro al comandante Franco y a sus compañeros.

La suscripción para el homenaje a los aviadores asciende a pesetas 183,390.

Los donativos para adquirir una casa y regalarla al mecánico Rada suman una suma importante.



Barcelona, 24. A las 17'30.

Denuncia

El gobernador ha pasado al fiscal de S. M. un expediente que le ha entregado el Delegado regio del Trabajo, relativo a una sociedad que se dedica a la construcción de casas baratas.

Inocentes

Parece que los tres detenidos con motivo del asesinato de un somatenista, ocurrido el 17 de enero, son inocentes, pues los dueños de las casas donde trabajaban han dado buenas referencias de ellos.

Juicio

Se ha celebrado el juicio contra Antonia Mota y otros, acusados del delito de construcción y de haber repartido hojas clandestinas. El fiscal ha pedido para los procesados 3 meses y 11 días de arresto.

Ascenso

Ha sido ascendido a vigilante de primera don Antonio Torregón Núñez, que prestaba servicio en Gerona como aspirante de segunda.

El señor Torregón pasará a Barcelona.

Es llogaria local apropiat per a despatx o botiga.—Plassa Marqués de Camps, 16. Girona.—Raó: J. Enseña, Carretera de Barcelona, 28.

D. M. A. Pons Miláns

MEDICO

Especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oído.

Horas de visita de 10 a 1 y de 3 a 6.

Calle S. Francisco, 10-1.º GERONA

—Zapatería BES: Gran existencia en calzado color, señora. Se construye toda clase de medidas, respondiendo deficiencias mismas con otro par, no abonando cliente el trabajo alguno.

Interesa a Sres. Arquitectos, Ingenieros y Constructores de Obras.

"NOVOID" (NADA DE HUECOS)

PRODUCTO INGLES

Impermeabilizador y endurecedor del cemento y del hormigón, a los cuales da la resistencia del granito. Patente original inglesa 141113 y española 72459.

NATURALEZA DEL «NOVOID». Trátase de un polvo que se combina químicamente con EL CEMENTO, LA ARENA y EL AGREGADO, resultando de dicha combinación que las moléculas DEL HORMIGON vienen a formar un conglomerado insoluble, impermeable y de suma dureza.

SUS EFECTOS. En toda obra, empleado en proporción de un 5 por 100 sobre el peso del cemento, evitará la humedad. Los huecos o poros que forzosamente se forman en todo hormigón por los diferentes tamaños de sus tres componentes (cemento, arena y grava o gravilla), el «NOVOID», que viene a ser una masa vitrificada, lo llena por completo. La importancia de este producto en toda obra o trabajo de cemento y hormigón es grande, permitiendo garantizar que no tiene rival para desterrar humedades en paredes, suelos y sótanos, así como para el hormigonado de carreteras, construcción de tuberías, canales, pantanos y presas, bloques para escolleras, piedra artificial, cimientos, ladrillos, tejas, depositos para agua, vinos, aceites, bencinas, melazas y ácidos.

Numerosas referencias, entre ellas, aparte arquitectos e ingenieros, Obras Públicas del Puerto de Tarragona, Compañía de los Ferrocarriles de M. Z. A., Cemento Portland artificial «Asland», Canal de Urgel, Caminos de Hierro del Norte de España, & S.

Para datos, referencias y condiciones dirigirse a

JUAN PERICOT

YESERO ADORNISTA

Calle Norte, 14.—GERONA

GIMNASIO GOMEZ

Subida Santo Domingo. Antigua "SALA ODEON"

GRANDE Y ESPACIOSO LOCAL CON TODO GENERO DE ELEMENTOS PARA LA PRACTICA DE LOS EJERCICIOS GIMNASTICOS.

GIMNASIA SUECA :: GIMNASIA ORTOPEDICA :: INICIACION EN LA PRACTICA DE TODOS LOS DEPORTES. LUCHA GRECO-ROMANA :: BOXEO :: DUCHAS.

HORAS: DE 5 A 9.

CLASES ESPECIALES PARA SEÑORITAS DE 12 A 17.

OFICINA TÉCNICA DE PROPIEDAD INDUSTRIAL

Barcelona. Balmes, 59 y Aragón, 234

Registro de Patentes de Invención e Introducción, Marcas de fábrica, nombres comerciales, modelos etc.

Registros de Sanidad, Registros Internacionales con Representantes de todos los países de Europa y América.

Representante para la provincia de Gerona

Francisco Bartumeu

Rambla Libertad, 4. -- GERONA

Taller de reparaciones de AUTOS y CAMIONES

ANTONIO ESTIU

Reimantación - Reparación de MAGNETOS.

Carga y Reparación de ACUMULADORES para Autos y Radiotelefonía.

Para encargos: CALLE BARCELONA, 3 - Teléf. Urbano, 58.

Automóviles de alquiler a PRECIOS reducidos.

Centro Comercial Administrativo

DE José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 — Apartado, 19

Teléfonos Urbano, núm. 85 Interurbano, 184

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Teléf. 427

Licencias de caza, arma y pesca

Ingresos y consultas sobre cuotas militares

Despacho de patentes de todas clases

Inscripción de motos, autos y títulos de chófer

SUD-DIRECCION DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

AURORA

REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

GARAGE CALLICÓ AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

GERONA. - JAIME I, NÚM. 14

TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 • INTERURBANO, 55

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU De venta en todas las Farmacias

TUS

ASMA

Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Banca Arnús

SUCESORA DE EVARISTO ARNÚS

Casa Matriz: PASAJE DEL RELOJ

Casa Central: PLAZA DE CATALUÑA, 22

BARCELONA

SUCURSAL DE GERONA

OPERACIONES QUE REALIZA ESTA SUCURSAL

Compra, venta y entrega en el acto de toda clase de títulos de contratación corriente. § Descuento de cupones y títulos amortizados. § Examen cuidadoso de todas las amortizaciones de títulos, cuyos cupones hayan sido pagados en nuestras cajas, avisando a los interesados caso de resultar alguno amortizado. § Canje de títulos, estampillaje, nacionalización y agregación de la hoja de cupones. § Suscripción a todas las emisiones. § Cuentas corrientes de títulos a la vista, abonando los cupones libres de comisión. § Depósito de títulos en custodia, franco de derechos. § Cobro, descuento y negociación de letras y demás efectos comerciales sobre plaza, península o extranjero. § Cartas de crédito y giros postales o telegráficos sobre península o extranjero. § Cuentas corrientes a la vista en moneda nacional y extranjera con interés y libres de comisión. § Imposiciones a plazo fijo con abono de intereses según los plazos. § Cuentos de ahorro con interés. § Compra-venta de toda clase de monedas de oro, billetes o cheque. § Préstamos con garantía de títulos. Y todas aquellas especiales que integran la Banca y la Bolsa.